



Recomiendan integrar finanzas públicas

ABRAHAM SAUCEDO /

Las finanzas públicas se beneficiarían con una mayor cooperación y entrelazamiento de los programas de financiamiento e inversión a nivel estatal, federal y municipal, tal como se hace con los planes de desarrollo nacionales y subnacionales, considera un especialista en la materia de la agencia Fitch Ratings.

Del 2007 al 2014, el endeudamiento de Estados y Municipios del País creció 160 por ciento, pasando de 186 mil millones a 483 mil millones de pesos refirió Manuel Kinto Reyes, director asociado de Fitch Ratings en el área de Finanzas Públicas.

En entrevista, el directivo expuso que esta situación se ha convertido en un problema de carácter público que incluso se ha llevado ya a la agenda legislativa, con la intención de realizar una reforma constitucional en la materia y crear una Ley Reglamentaria de Responsabilidad Hacendaria para Estados y Municipios.

El jueves pasado, Kinto fue seleccionado segundo lugar del Premio Nacional de Finanzas Públicas 2014 otorgado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, por su trabajo titulado "¿Por qué se endeudan los gobiernos estatales en México?".

Entre las propuestas de su trabajo está el crear un mecanismo de endeudamiento cooperativo que alinee las políticas federales y las de los Estados y Municipios.

"El Programa Nacional de Inversión Pública que existe debería hacer cooperación con uno estatal y a su vez con uno a nivel de municipios", sugirió, "de tal manera que pudiera alinearse todo esto del financiamiento, de en qué se va a invertir, y alinear las acciones y estrategias de inversión y de infraestructura pública.

"Podría iniciar, por ejemplo, con el Fondo de Infraestructura Social, el ramo 33, alineando toda la cartera de proyectos de inversión entre el Gobierno federal, las entidades federativas y los municipios".

Como un ejemplo de mecanismo de endeudamiento cooperativo, Kinto citó el caso del Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal (Fofem) en el Estado de México, un fondo que permite al Gobierno estatal entrar como garante para que sus ayuntamientos consigan créditos más baratos, a cambio de compromisos como la reducción en el gasto corriente.